

**TO HEAD A LIST OR NOT, in March 2022**  
**(A note to all those who express friendly thoughts vis a vis my person)**

**VERSION FRANCAISE PLUS BAS**

I am receiving many calls and signals asking that I should head a list for the upcoming March 2022 elections. Such a scenario is not in the making...here is why.

But first let me say that I am flattered and humbled by the kind remarks that are made on my behalf. I do appreciate the love.

We may remember that in 2008, when I became President, it was not my making neither. I was called to serve by my party leader, and the majority of the then majority entrusted me with the presidency, knowing full well that **I am not someone that crave for top positions.**

I was not prepared for that, but I finally accepted the challenge and quickly adjusted my posture to the function, and together with a small group of persons with indomitable character and total loyalty we did a fairly good job, considering the then circumstances. This we did in spite of some others with treasonous minds who found it fit to quit the ship, a ship that had just started a new journey, a new ship that didn't yet pass the test of time. In hindsight, those early defections surely had a negative impact on the efficacy and trustworthiness of our brand-new institutions.

**Political renewal is necessary but political instability never serves the purpose of good governance,** and he who has dramatically failed his electoral promises, deserves to be replaced by opposing parties, whose performance will in turn be sanctioned by the voters.

**So... I have no real appetite for the presidency,** I have never had. Neither do I have the minimum necessary financial means to carry out a campaign (...and I will not accept to be dependant of anyone). I did my best and I do not at all regret to have had the opportunity to serve my country. It was a great honor.

Here are some facts that I wish to highlight:

- Considering the difficulties of our time, the best of heads for a list will not solve D. problem, if he/she is not surrounded with people with strong personalities, knowledgeable minds and a high levels of loyalty.
- Looking back honestly at my personal life story, I realize that I served mostly as a dependable team player and less as the captain. (Carnival committee, Cultural Center, Consensus, USM, MJP, school management, service club...). That might well be my calling.
- “Let your YES be YES” is a principle that I have always tried to respect (sometimes to my detriment, but so be it). **I have accepted to be part of RSM, on its board. No other political group assembles more persons with experience, knowledge and maturity (including some of the younger generation). That is undisputable.** That maturity is what made it possible for us to adjust to one another's way of thinking and working, The group is now focused on its objectives of winning an election AND operating a government sustainably, for the greater good of the country.
- The one man, single-handed management style that we have witnessed with this outgoing administration, is no more tenable. No One elected official can know it all and do it all. The leader should be more a coordinator than a dictator (who dictates).
- I wish to contribute to a “collective” with the richest of “hands on” governing

and professional experiences, together with a younger generation of professionals and social activists with strong minds. If we manage to put it and hold it together, we will have created a recipe for a more fruitful future, that will benefit all of us.

All of the above being said, and having been there and done that, I now believe that I will serve a greater purpose than my person, if I can concentrate on being a strong shoulder among other strong shoulders, instead of suffering the distraction that comes with being the center of all attention. I am indeed convinced that the coming together of persons with valuable experiences, good qualifications and strong minds, who are willing to bring back some dignity, some fairness and a vision for sustainable development, and do it together, will make Saint-Martin win big time.

Furthermore, I truly believe that more than the position on a list, it is what we can do that is important. What will we do:

- to alleviate the misery in which so many of our people are living nowadays,
- To help in the enactment of a school and adult education system that fits our social, cultural and economic realities
- To create favourable conditions in terms of fiscality, infrastructures and human resources for a balanced economic development that benefits most and not just some.
- To improve the functioning of our institutions, including further modernizing our organic law and our partnership with the central government.
- To find practical solutions to enhance a working relationship with our closest neighbours, Sint-Maarten, Anguilla, Saint-Barths and some others, a relationship that will benefit all of us.

At this crucial time, when many of us are so deceived and frustrated with the poor performance of the incumbent/outgoing administration, which did not manage to rise to the challenges it confronted, mostly because of very poor team management and weak internal communications, more than who heads the list, it becomes important to defeat he who failed us so dramatically.

Last but not least of my thoughts : Although the local Presidency is the mean focal point for now, it is not the only condition for improving our situation. **We also need a good working relationship with our representatives in Paris, in the National Assembly and in the Senate.** Therefore, it is important to have the best persons in those important places, persons that can work in good intelligence with the local executive branch.

**That too must be taken into consideration in 2022.**

The above subjects and others need to be fine tuned in a political platform - AND THEN - implemented by our future administration. The answers to these questions must bring about short-term fixes AND also envisage lasting effects. This can only be done effectively, if a strong and coherent team is formed to carry it out.

That in itself is challenging, but that is what I want to contribute to and be part of.

**I hope I can still merit your trust and benefit of your support in whatever capacity I serve.**

Frantz GUMBS.

## ETRE TÊTE DE LISTE OU PAS, en mars 2022

(Note à tous ceux qui expriment des pensées amicales vis-à-vis de ma personne)

Je reçois de nombreux appels et signaux me demandant de conduire une liste pour les prochaines élections de mars 2022.

Un tel scénario n'est pas à l'ordre du jour... voici pourquoi.

Mais tout d'abord, permettez-moi de dire que je suis flatté et c'est avec humilité que je reçois les aimables remarques qui sont faites en mon nom. J'apprécie ces attentions.

Nous nous souvenons peut-être qu'en 2008, lorsque je suis devenu président, ce n'était pas non plus de mon fait. J'avais été appelé à servir par le chef de mon parti, et la majorité de l'époque m'a confié la présidence, sachant très bien que **je ne suis pas quelqu'un qui recherche les 1ers rôles**. Je n'étais pas préparé à cela, mais j'ai finalement accepté le défi et j'ai rapidement adapté ma posture à la fonction, et avec un petit groupe de personnes au caractère bien trempé et à la loyauté la plus profonde, nous avons fait un assez bon travail, compte tenu des circonstances de l'époque. Nous l'avons fait en dépit de quelques autres personnes à l'esprit déloyal qui ont jugé bon de quitter le navire, un navire qui venait de commencer un nouveau voyage, un nouveau navire qui n'avait pas encore passé l'épreuve du temps. Rétrospectivement, ces défections précoce ont sûrement eu un impact négatif sur l'efficacité de notre gouvernance et ont minées la confiance en nos institutions toutes neuves. **Le renouvellement politique est nécessaire, mais l'instabilité politique ne sert jamais l'objectif d'une bonne gouvernance**, et celui qui a dramatiquement échoué dans ses promesses électorales, mérite d'être remplacé par des partis opposés, dont les performances seront à leur tour sanctionnées par les électeurs. Ainsi donc ... **Je n'ai pas de réel appétit pour la Présidence**, je n'en ai jamais eu. Je n'ai pas non plus le minimum de moyens financiers nécessaires (...et je n'accepterai pas d'être dépendant de qui que ce soit). J'ai fait de mon mieux et je ne regrette pas une seconde d'avoir eu l'occasion de servir mon pays. Ce fut un grand honneur.

Voici quelques faits que je souhaite souligner :

- Compte tenu des difficultés de notre époque, la meilleure des têtes de liste ne résoudra pas le problème de Team D., si elle n'est pas entourée de personnes ayant une forte personnalité, un esprit bien informé et un haut niveau de loyauté. En regardant honnêtement l'histoire de ma vie personnelle, je me rends compte que j'ai surtout servi comme un équipier fiable et moins comme le capitaine. (Comité du Carnaval, Centre Culturel, Consensus, USM, MJP, gestion scolaire, club service...). Cela pourrait bien être ma vocation.
- "Que ton OUI soit OUI" est un principe que j'ai toujours essayé de respecter (parfois à mon détriment, mais soit). **J'ai accepté de faire partie du RSM, dans son Conseil d'Administration. Aucun autre groupe politique ne réunit autant de personnes ayant de l'expérience politique, des connaissances professionnelles et une maturité certaine (y compris certains de la jeune génération). Cela est indiscutable.** C'est cette maturité qui nous a permis de nous adapter assez rapidement à la façon de penser et de travailler des uns et des autres. Le groupe se concentre désormais sur ses objectifs : gagner une élection ET gérer un gouvernement de manière durable, pour le plus grand bien du pays.
- Le style de gestion unipersonnel, en solitaire, dont nous avons été témoins avec l'administration sortante, n'est plus tenable. Aucun élu ne peut tout savoir et tout

faire. Le leader doit être davantage un coordinateur qu'un dictateur (qui dicte). Je souhaite contribuer à un "collectif" riche d'expériences pratiques de la gouvernance et d'activités professionnelles, ainsi qu'à une jeune génération de professionnels et de militants sociaux dotés d'un esprit fort. Si nous parvenons à les réunir et à les maintenir ensemble, nous aurons créé la recette d'un avenir plus fructueux, qui profitera à chacun d'entre nous.

- Tout ce qui précède étant dit, je crois maintenant que je servirai un plus grand but que ma personne, si je peux me concentrer sur le fait d'être une épaule forte parmi d'autres épaules fortes, au lieu de souffrir de la distraction qui vient en étant le centre de toutes les attentions. Je suis en effet convaincu qu'en réunissant des personnes dotées d'expériences précieuses, de bonnes qualifications et d'esprits forts, qui sont prêtes à ramener un peu de dignité, d'équité et une vision du développement durable, et à le faire ensemble, Saint-Martin gagnera gros.
- De plus, je crois vraiment que plus que la position sur une liste, c'est ce qu'on peut faire qui est important. Ce que nous ferons pour :
  - atténuer la misère dans laquelle vivent tant de nos concitoyens de nos jours,
  - Contribuer à la mise en place d'un système d'éducation scolaire et de formation continue adapté à nos réalités sociales, culturelles et économiques.
  - Créer les conditions favorables en termes de fiscalité, d'infrastructures et de ressources humaines pour un développement économique équilibré qui profite au plus grand nombre et non à quelques-uns.
  - Améliorer le fonctionnement de nos institutions, notamment en modernisant davantage notre loi organique et notre partenariat avec le gouvernement central.
  - Trouver des solutions pratiques pour améliorer la relation de travail avec nos voisins les plus proches, Sint-Maarten, Anguilla, Saint-Barths et quelques autres, une relation qui profitera à tous.

En cette période cruciale, alors que beaucoup d'entre nous sont déçus et frustrés par les piètres performances de l'administration sortante, qui n'a pas réussi à relever les défis auxquels elle a été confrontée, principalement en raison d'une gestion d'équipe et d'une communication interne très médiocres, il est important, plus que de savoir qui est la tête de liste, de vaincre celui qui nous a laissé tomber de façon si dramatique.

Dernier point, mais non des moindres, de mes réflexions : bien que la Présidence locale soit le point focal pour l'instant, elle n'est pas la seule condition pour améliorer notre situation. Nous avons également besoin d'une bonne relation de travail avec nos représentants à Paris, à l'Assemblée nationale et au Sénat. Il est donc important d'avoir les meilleures personnes à ces places importantes, des personnes qui peuvent travailler en bonne intelligence avec l'exécutif local. **Cela aussi doit être pris en considération en 2022.**

Les sujets ci-dessus et d'autres doivent être affinés dans un programme politique - ET PUIS - mis en œuvre par notre future administration. Les réponses à ces questions doivent apporter des solutions à court terme ET aussi envisager des effets durables. Cela ne peut être fait efficacement que si une équipe forte et cohérente est formée pour le faire.

C'est un défi en soi, mais c'est ce à quoi je veux contribuer et participer.

**J'espère pouvoir encore mériter votre confiance et bénéficier de votre soutien, quelle que soit la fonction que j'occupe.**

Frantz GUMBS